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寻找徽商最佳投资区域走进阜南 

千名政商精英共商县域发展大计 

陈浩 

“郡县治，则天下安”。在当前国内经济持续下行的市场背景下，作为国民经济的重要组成部分，县域经济应当如何实现破

局？ 8 月 25 日，由安徽日报报业集团徽商传媒、阜南县人民政府共同主办的“回归＆复兴--第三届寻找徽商最佳投资区域中

国县域经济发展论坛暨焦破品牌战略发布会”在安徽省．阜阳市盛大启幕。 

自 2011 年以来，旨在宣传安徽投资区域中先进典型，推动区域投资环境进一步优化的“寻找徽商最佳投资区域”活动已

经成功举办三届，已然成为沟通地方招商部门和徽商企业家的桥梁。 

活动现场，全国政协委员、安徽省十届政协副主席王鹤龄，中共阜南县委书记崔黎，安徽日报报业集团徽商传媒总编辑、

徽商全球理事会秘书长韩新东，阜阳市、阜南县有关领导，徽商全球理事会企业家代表，阜阳市企业家代表逾 1 000 人齐聚一

堂，共话县域经济发展大计。 

政商“大咖”献言县域经济  

8 月 25 日下午，能够容纳近千人的阜阳天筑豪生健天筑厅座无虚席，与会嘉宾们早早就来到活动现场，彼此交谈分享经

商理念，或翻看当天下午的论坛流程排，为这场由政、商、学界精英共同打造的巅峰论坛提前“热身”。 

在全场千余名政商精英的掌声和见证中，第三届寻找徽商最佳投资区域中国县域经济发展论坛暨焦陂品牌战略发布会正式

拉开序幕。 

“阜南是传统的农业大县，如何把阜南从皖北酬亿粮仓打造成为一个拥有．工业经济的投资热土，关键在于培育一批有影

响力的工业企业。”  

论坛伊始，阜南县委书记崔黎就为阜南县打起了“广告”，他介绍道，阜南县交通便利，自然资源丰厚，境内阜南县经济开

发区更是皖北 23 县中唯一向国家商务部申请“国家级经济开发区”称号的经开区，是一片承接产业转移投资的热土。 

他承诺，无论是对于县域内的本土企业还是招商引资来的外商，阜南县都将在项目用地、配套设施、金融政策等方面给予

大力扶持。“把．工业经济当成民生工程、民心工程去打造，让阜南的老百姓不再需要远赴异乡，在家门口就能实现就业”。 

在随后的致辞中，韩新东用三句话向与会嘉宾分享了自己眼中县域经济发展过程中企业家、企业、地方政府必备的要素一

一一个人要有一种境界、一个企业要有一种追求、一个地方要有一种精神。 

“人一旦拥有了一种境界，民族就有了希望、县域就会得到发展、经济发展就有了领头人。而回归和复兴不仅仅是企业的

追求，更是民族和国家孜孜不倦的追求。”在韩新东看来，在阜南县的崛起过程中，正是有了阜阳市、阜南县政府对企业大力支

持的地方精神，才会吸引更多徽商把目光投向这片热土。 
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当下，在经济持续下行的过程中，县域经济发展有何优劣势？县域经济应当如何实现破局？ 

全国政协委员、安徽省十届政协副主席王鹤龄从宏观层面与参会嘉宾探讨了中国经济发展的基本面。他用一组详实的数据

揭示了中国经济的新生动力已经形成，但传统行业过剩、经济效益下滑、融资难融资贵等问题也不容小觑。 

他认为，当下供给侧结构性改革需要继续深人，稳增长和调节的力度要把控好，坚持创新驱动，进一步研究支持实体经济

的办法，用政策、改革、项目稳定经济。 

活动现场，阜阳市工商联主席聂磊，央行货币政策委员会咨询专家、安徽省政府特约咨询员、教授宋宏，中国科学技术大

学教授、博士生导师刘志迎也分别发言，为县域经济的发展建言献策。 

在论坛正式开始之前，阜南县本土品牌焦破酒业还举行了品牌发布会。安徽焦破酒业有限责任公司董事长程剑以“匠心筑

梦、回归复兴”为主题对焦破这一历史悠久品牌的“重新出发”进行了战略发布。 

“头脑风暴”引燃现场激情 

“区域支柱企业将从就业、税收、财政等多个方面对县域经济产生积极作用”； 

“作为农业大县，阜南要重点发力食品深加工产业”； 

“在区域经济发展过程中，需要寻找规模化和个性化两者之间的平衡点”； 

“在县域经济崛起中，本土企业和招商引资来的外商同样重要”。 

„„ 

活动现场，一场旨在寻找县域经济破局之道的“中国县域经济发展论坛”如期而至。在韩新东的主持下，宋宏、刘志迎、

程剑、安徽省酒业协会副会长兼秘书长李文汉、阜南县人民政府副县长刘斌、安徽天韵集团董事长肖天军联袂为到场嘉宾献上

子一场高峰对话。在近一个小时的对话中，嘉宾们妙语连珠，思维碰撞，将现场气氛推向高潮的同时，更是让在场嘉宾收获满

满“干货”。 

“阜南经济开发区的总投人为 40 亿元，但每年的税收仅为 3 .1 亿元，投人产出比较低。焦破酒业的重新崛起，将在税

收、财政、人员就业方面对阜南县产生积极影响”。阜南县人民政府副县长刘斌表示，在收获经济效益同时，酒厂的“复兴”将

让众多在外打工的阜南百姓实现“出了家门，就能进人工厂就业”的愿景。 

而在央行货币政策委员会咨询专家、安徽省政府特约咨询员、教授宋宏看来，回归实体经济发展、复兴本土老品牌是当前

县域经济发展过程中的重点。具体到阜南县，就是要依托自然察赋，大力发展农产品深加工产业。“焦破酒的‘重出江湖’，恰

好能够为阜南的原粮深加工产业发展带来机遇”。 

“体制僵化，是长久以来制约县域支柱企业乃至县域经济发展的重要因素”。中国科学技术大学教授、博士生导师刘志迎举

例道，迎驾、金种子、古井、口子窖等省内发展得比较好的酒企，大多改制较早，或是在早期就已经接触资本市场。 

对于地方酒企在县域经济发展过程中将扮演何种角色，安徽省酒业协会副会长兼秘书长李文汉直言，白酒企业大多蕴含区
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域特色，酒企崛起在带动地方经济发展的同时，也是一张推介地方的“名片”。 

在安徽焦破酒业有限责任公司董事长程剑看来，当下一些地方政府“过度”重视招商引资，但对本土的知名企业重视不够，

其实，本土企业更能为县域经济的崛起作出切实贡献。 

作为省内知名白酒经销商，安徽天韵集团董事长肖天军表示“我们与焦破酒业的合作已经超过 20 年，对于焦破酒业的‘回

归’与‘复兴’充满信心”。 

最后，韩新东总结道，“今天的主题是回归与复兴，在我看来，回归就是不忘初心，寻找幸福的感觉、儿时的感觉，正如习

近平总书记所说，要‘望得见山，看得到水，记得住乡愁’；而复兴便是去实践生命中、内心中最朴素的念头和想法”。  

8 月 26 日上午，在韩新东的带领下，徽商企业家代表和媒体同仁们共赴阜南县，对安徽华宇工艺品股份有限公司等四家

在阜南经济发展过程中作出卓越贡献的企业进行考察，寻求投资合作的契合点，探索转型升级的新道路。 


